
Fachschaften-
konferenz
24.11.2009   |   Protokollant:  Ricarda Wessel (FB 16  | 
Leitung: Jonas Schulze (FB 16)   |   18:30 – 22:00
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Todo:Ein Todo: Alex spricht Herrn Dehneke von der Koop. An
Todo:               Bildung einer AG
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Top 12: Zentale QSL-Mittel:........................................................................4
Top 13: Artikelsharing.................................................................................5
Todo:Ein Todo: Sanah macht eine Tabelle, was dazu soll
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Top 15: Athene-Mail....................................................................................5
Top 16: Protectum......................................................................................5
Top 16: UA-Haushalt...................................................................................6
Top 16: Themen für Gespäch mit VP Martin...............................................6
Top 16: Sonstiges.......................................................................................6
Beschluss: Der FB 4 wird abgeschafft. (Einstimmig angenommen)

Anwesende:
FB 1:Lisa-Marie Bischer, Florian Wörfel
FB 2: Mirko Sticher, Anne Marquardt, Jan Seipel 
FB 3: Giulietta Bender
FB 5: Kay Müller, Marc Bausch
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FB 7: Sebastian Dewald, Sebastian Klemenz, Andreas Kolmer
FB 11: Vanessa Laudscheidt
FB 13: Yves Raiser, Sirko Lehmann 
FB 16: Aaron Oberthür, Marcel Herzwurm, Jonas Schulze, Ricarda Wessel
FB 18: Christoph Büttgen
FB 20: Thomas Pilot, Martin Weigl, Pascal Flacn
ist: Sebastian Mauthofer
Mechanik: Melanie Fiedler, Claudia Barfusz, Salima Bourajrouf
AStA: Timm Behnecke (FB 1), Sanah Altenburg (FB 5), Elin Vesper (FB 16), Justus Hoffmann
Koopstelle Wissenschaft+Arbeitsw.: Karin Diegelmann  

Top 1: Begrüßung

Top 2: Genehmigung des letztens Protokolls
- Änderung Bauingenieur-Protokoll: KapVO nur VP Martin
- von den Architekten lag noch kein Protokoll vor

Top 3: Berichte aus den Fachschaften
– Pädagogik:

Bei der Begutachtung des FB waren die Gespräche sehr unterschiedlich, die WiMis 
waren unzufrieden, die Studenten zufrieden und die Professoren neutral. Das Institut 
lässt die Studenten ihre Wünsche aufschreiben.

– Informatik:
„Zukunftstreffen“ der FS: Die Fachschaft trifft sich an einem Samstag um in aller Ruhe 
Probleme bzw Themen zu besprechen, die bei normalen FS-Sitzung auf der Strecke 
bleiben aber auch Diskussionen um grundsätzliche Angelegenheiten, weil sie zu lang 
oder nicht so akut sind. 
Weiterhin sind die Informatiker momentan bei der Reakreditierung ihres 4. Bachelors. 
Bis 2014 gibt es 5-6 Spezialmaster

– E-Technik;
Die „Klausurtagung“ empfanden die FS'ler als effektiv

– Chemie: 
Am Freitag erscheint die TNT, wir werden alle eine bekommen. In den Hörsälen ist ab 
sofort Essen&Trinken verboten.
Die FS zieht um, den neuen Raum werden sie uns mitteilen.

– Bauingenieurwesen:
Sie haben einen Newsletter, aber keien Zeitung. 
An der Liwi wollen sie bei der Mensa nachfragen, ob man nach den Mensa 
Öffnungszeiten die Zwischenebene zum Lernen öffnen kann. 
Am 5.12.: Party im 603

– Mechanik:
Sie wählen am 2. Dezember den FSR, da sie im Sommer vergessen hatten den 
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Wahlzettel abzugeben.
Demnächst akkreditieren sie ihren neuen Bachelor.

– IST:
Reakreditierung 

Top 4: Prüfungsproblematik
Tim: AStA: Hochschulpolitisches Referat
Problem: Allg. Prüfungsbestimmungen, Prüfungsordnung/Studienordnung
Besonders die Bestimmung, dass man nach 3 Fehlversuchen raus ist, ist sehr problematisch. 
Vorher hatte man 5 (mündliche Nachprüfung und Joker. Es ist abhängig vom FB ob der 3. 
Versuch mündlich oder schriftlich ist, das kann man über §19 regeln.

Die FSK will eine Änderung der Allgemeinen Prüfungsbestimmungen angehen:

– über UA-Lehre im Senat

– Sprechstunde Präsident

– Sprechstunde VP Martin

– AStA
Wir wollen aber nicht nur versuchen die 3. Mündliche zu ermöglichen.

Teilweise entscheidet die Prüfungskomission → Diskussion: Willkür oder individuell??? 
→ bei Physikern funktioniert diese Regelung gut

Die Mathematiker und Informatiker sind für nur 3 Versuche.

Möglichkeit dies auch auf FB Ebene zu ändern als Zusatz zur Prüfungsordnung.

Als Abschluss der Diskussion: 
Wir sind alle der Meinung, dass mehr Versuche nicht schaden können.
Man könnte Zahlen sammeln über Ausfälle, seitdem es nur 3 Prüfungsversuche gibt, jedoch ist 
dies sehr aufwändig.
Außerdem kommt es eh zu einer APB Änderung wegen dem CMS

AG: Timm, Elin, Aaron, Thomas, Florian, Kay

Ein Todo: Alex spricht Herrn Dehneke von der Koop. An
               Bildung einer AG

Top 5: Anwesenheitspflicht in VL 
Die Aktion „Listenklau“ vom Bildungsstreikkomitee wurde von der Mehrheit der FSK 
unangemessen und steht nicht dahinter.
Es sollte auch, wenn soetwas über den FSK Verteiler gemailt wird, ersichtlich sein, ob sie vom 
Bildungsstreikkomitee oder vom AStA ist, denn diesmal war dies nicht ersichtlich.

Für die Diplomer sind die Anwesenheitspflichtslisten sehr wichtig.
Ebenso für die Chemiker, da im Brandfall in den Laboren kontrolliert wird, ob noch jemand im 
Labor ist.
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Man kann mit dem Listenklau also jemanden schädigen, daher sind sie insgesamt, sowohl bei 
Vorlesungen und auch bei sonstigen Veranstaltungen sehr kritisch.

Allgemeinen besteht jedoch Optimierungsbedarf bei den Anwesenheitspflichten bzgl 
Datenschutz etc.

Die FSK hat zu der Anwesenheitspflichtslistenproblematik keine einheitliche Meinung (siehe 
auch letztes Protokoll). Denn je nach FB ist es sehr unterschiedlich.

Über den FSK Verteiler sollen keine Provokationen, keine burschenschaftsspezifischen Sachen 
sowie keine Sachen nur fürs StuPa geschickt werden.

Top 6: Landes-FSK in Marburg
Prinzipiell besteht Interesse.

Top 7: Studie über Kapazitäten
Studentin (1. Semester) von FH Studiengang Online-Journalismus
Fragebogen über Zulassungsbeschränkung, fehlendes Lehrpersonal etc....
All diese Informationen sind online, da soll sie suchen und diese da suchen.

Top 8: Kleiderketten
3.12.: 8.30 Uhr treffen der Fachbereiche mit VP Martin. 
Als Fachschaft spricht  man sich am Besten mit seinem Dekan ab, damit Unstimmigkeiten 
vermieden werden.

Top 9: Orientierungshilfen und FS-Handbuch
Die neueste Version in online

Ein Todo: Fehler und Ergänzungen an Sanah schicken.

Top 10: Veranstaltungshinweise
– Bildungsstreik bis heute offiziell im Karo 5. Heute Abend neue Entscheidung. Es gibt ein 

alternatives VV vom Bildungsstreikkomitee (darmstadt.bildungsstreik.net)
Am 10.12.: Bonn: Kultusministerkonferenz

– Iran: 7.12.: Tag der Freiheit: Campus Westend: kulturell&politisch

– Thementage zu Bologna: Vorschläge: zusammensetzen mit Elin

Top 11: Bericht AG Erstsemesterbegrüßung
Alle sollen Feedback an die AG geben: zentraleschaos@fs1.de. Konzept mit Zusage vom 
Kanzler. Welche Flyer sollen in die Tüten?

Top 12: Zentale QSL-Mittel:
Wollen wir von der FSK einen Antrag einbringen? Am 15.1. ist die Frist.
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Vorschlag: Zwischenebene Mensa LIWI Miete: vorher über genaue Richtlinien etc erkundigen, 
darum kümmern sich die Koop.stelle und die FS Bauingenieurwesen

Top 13: Artikelsharing
Im Wiki soll man, wenn man den Artikel hochlädt schreiben, welche Angaben in die anderen FS-
Zeitungen mit dazu sollen.

Ein Todo: Sanah macht eine Tabelle, was dazu soll

Top 14: CMS
Für die FB bei denen es gestartet ist, die können sich trotzdem so anmelden wie bisher. Sollte 
die Anmeldung nicht funktionieren → Mail an Justus

Top 15: Athene-Mail
Es soll einen großen Mailverteiler geben, auf den verschiedene Leute Zugriff haben, auch 
vermutlich wir als Fachschaften. Entweder wird es eine Person aus FS  geben, die das recht hat 
etwas über den Verteiler zu schicken oder die FS muss an den Admin schicken und der sendet 
es an den Verteiler.
An wen wäre es wünschenswert zu schicken bzw kann man es schicken?

– Status: Dozent, Mitarbeiter, Student, WiMi

– FB

– Geschlecht

– oder auch andere Verteilung
→ Verteiler mit Austragen für Veranstaltungen etc.
Nächstes Treffen am 3.12.
Es sollen nur studienrelevante Mails über die Verteiler gehen!!!

Top 16: Protectum
Es soll einen uniweiten Promotionsstudiengang geben. Soweit wir es verstanden haben, ist 
dann das Problem ist ein fester Vertrag zwischen Doktorand und Doktorvater, der diesen 
verbietet nebenher Geld zu verdienen, die Dokotranden dürfen nicht was die Zeit der 
Promotion belastet machen. In diesem Zusammenhang ist ein weiteres Problem, dass nicht 
aufgeführt ist, inwieweit die Doktoranden noch in die Lehre eingebunden werden können, und 
diese Einbindung ist für einen funktionierenden und guten Lehrbetrieb sehr wichtig.
Die Doktoranden sollen so Forschen können und vor „Missbrauch“ z.B. für Literaturrecherche 
etc geschützt werden.
Desweiteren sollen Professoren anderer Fachbereiche mit über die Promotion entscheiden. 

Ein weiterer Grund ist die Excellenz Initiative, Karlsruhe und München haben etwas ähnliches, 
also will der Präsident bis zum Sommer nachziehen, daher wirkt es unüberlegt und „dahin 
geklatscht.

Der Maschinenbau hat einen eigenen Leitfaden und will diesen auch beibehalten.
Die Chemiker sind dagegen.

Bei Fragen und Problemen, wendet ihr euch zunächst am besten an die FS Chemie.
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Probleme werden auch über den Verteiler geschickt.

Top 16: UA-Haushalt
Haushalt für 2010 Zusammenfasssung:

– mehr Geld für Neuberufungen

– Wärme- & Energiesparmaßnahmen

– für doppel Jahrgänge: Mittel aus Hochschulpakt 2020, die Mittel sind nur für bestimmte 
Fachbereiche

– Biologie ist fertig evaluiert

– Beteiligung TU an Darmstadtium: wieder aussteigen? Momentan 10% Beteiligung

– bei Fragen an Kay wenden

Top 16: Themen für Gespäch mit VP Martin
– Protectum

– Studienbereiche (bes. Mechanik)

– Prüfungsproblematik (Dauerthema)

– Aufwandsentschädigung 

– Termin: 9.12.

Top 16: Sonstiges
– Jede FS soll ein interessantes Bild aus der OE suchen

– Vom FB 4 waren keine Vertreter da

– Das Plakatierverbot an den Lichtmasten, für eine Erlaubnis muss man sich an die Stadt 
wenden, man kann die dafür nötigen Pappwände beim AStA leihen

– Ab nächsten Jahr darf MLP auch im Studentenwerk keine Werbung mehr machen

– Die nächste FSK findet am 16.12. bei der FS ETiT statt.

Beschluss: Der FB 4 wird abgeschafft. (Einstimmig angenommen)
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